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編者話    周偉強牧師

隨著5月7日特別會議議決向政府提出地價上
訴，至今又過了四個月時間。在這守候的過程
中，我們盼望藉著交流會能將山塘遠象清楚跟
弟兄姊妹分享交流，讓他們有更深入的了解。
今期的快訊有劉執事的分享、青年人的專訪、
三代同堂的故事和少年部長的話，盼透過他們
的分享，能彼此激勵，信徒生命得以結連起
來。

由9月初開始，李淑儀堂主任、周偉強牧師和擴堂大使分别前往不同

團契分享擴堂理念，並聽取弟兄姊妹的意見；雖然大部份的弟兄姊妹

都表示支持擴堂，但亦有提出其它的意見和問題：例如教會有沒有足

夠儲備支付地價；若取得土地後而資金用盡，工程會否爛尾等。
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弟兄姊妹的關注是可以理解；但作為神的兒女，我們要明白擴堂是否

進行，並不是教會內任何一個人可作出的決定；全然是在神恩手帶領

下，方能成事。所以，請大家更多為擴堂禱告。
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在擴堂路上最後的階段，盼望我們每一位埔浸人都能懷著相同的心志向前邁進：

感恩的心：回望過去十年，由覓地開始到現在商議地價的階段，我們經歷了神奇

妙的恩典，我們應為此而感恩。

愛家的心：埔浸是我們屬靈的家，我們應以愛神家的心積極參與擴堂，出席聚

會，敬虔禱告，表達意見，更重要是求聖靈引導我們在特別會友大會投票和順服

最後的結果；

服侍的心：每人要在個人靈命作好準備，無論最後擴堂能否推行，我們仍要繼續

服侍家人、鄰舍和區內未得之民，貫徹廣傳福音的大使命。
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藉此機會，我希望與大家分享有關擴堂的重要事項的進度和在未來幾個月的計劃。

• 教會所委聘的測計師CBRE已在8月初將上訴的理據和建議地價提交地政總署，而地政總署亦

回覆會在今年12月中處理教會的上訴；按照正常程序，地政總署大概會在2018年1月初將決定

通知教會，要求教會在30日內，即在2月初回覆，是接納修訂的地價，抑或再次提出上訴。

4 山塘地價

教育樓安排

有關教育樓以公開招標「售後租回」的安排，在最近的討論中，CBRE指出近日零售和商業疲

弱，所以提出2項建議：

衹定出兩項租回方案：即租回全幢教育樓或租回1至6樓（即不租回兩間地舗），亦不會規

定地舖用途，以免影響標價。

在上述兩項租回方案，應在標書內列明教會付出的每月租金。CBRE強調，以目前市況而

言，入標者若知道將來有固定月租收入，一定會提高入標價，故此對埔浸有利。

• 此外我們在探討按揭教育樓的可行性亦獲得了積極回應，因為有銀行已表達會接納教會對教

育樓的按揭申請。所以我們會按原定計劃邀請所有願意為教育樓提供按揭的銀行提交建議條

款，以便教會比較和考慮。

• 進行上述的招標和邀請銀行提交按揭建議時，教會會貫徹以公開、公平和公正的方式進行。

a

b

時間配合

正如在以上第4點所述，地政總署是規定教會須在30日內回覆修訂地價，否則便會假設教會

不接受地價，亦不再繼續處理山塘土地的批地。

但另一方面，根據教會的章程，特別會員大會需要21日前正式通知所有會友，方為有效; 而

為了譲弟兄姊妹能充分了解所有的資料，方才出席特別會員大會，故有需要在特別會員大會

一星期前舉行預備會議，詳細向大家解釋每一項細節。

此外，我們亦需要對教育樓的招標和按揭的安排（包括公開招標、回標的標價暨分析和邀請

銀行提出按揭的金額和條款建議、分析和比較等）在預備會議前至少1星期前總結，以便在

預備會議上向弟兄姊妹詳細解釋。

由上述可見，所有的程序都是一環緊扣一環，任何一環節有阻礙，都可能影響所有的部署。

但深信神的恩典夠用，讓我們齊心在擴堂最後的路途上，牽手同步，「作明燈 建神家」。
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三代同心事奉神

專訪年輕人
文：陸步高

文：鄔重發

左起：黃韵、陳思頴、勞子鋒、黃尚禮、陳皓軒

問：對建堂有甚麼看法？贊成或反對或保留？ 

答：當中兩位說贊成，說希望見到全教會為了擴堂一事
學習合一，當然明白到擴堂一事，大家一定有不同
意見，但正正可學習包容，互為肢體等功課。之前
不明白擴堂的意義，解釋不夠全面，後來經牧者執
事解釋後便明白了，遂改為支持。

另外兩位表示有保留，擔心因為意見分歧而導致關係
受損，有時見到大家辯論得有點激烈，針鋒相對，像
分了派別一樣，不合一的感覺不好受。另外，覺得異
象好像改變了，從培訓內地門徒轉為傳福音為主，令
人有點混亂。

思頴補充，早期資訊不流通及不全面，令部分人比
較抗拒擴堂，此外，我們應學習彼此包容和尊重不
同的意見，不應在辯論擴堂時存有一種勝利者的心
態，這都會損害彼此關係。

問：知不知道和你們同齡的年輕人或其他人對擴堂有甚
麼看法？

答：部分人會反對或抗拒。有會友表示，覺得教會是著
重及強調祈禱的地方，但擴堂一事上，好像只不斷
講金錢，令人抗拒。另外，感覺上，不少人對擴堂
一事是比較保留，或用更準確的字眼是冷淡大家最
關心的是所屬團體，如團契，有甚麼聚會。可能對

和浸信會早有淵源
不說不知，原來人人稱「阿勇」的資訊部部長吳雁勇，
他們三代人都在大埔浸信會參與事奉。爸爸(吳日有弟
兄)早在小學年代，已經接觸基督教。不過當時他們一
家住在港島筲箕灣附近，所以在筲箕灣浸信會聚會。

三代先後加入埔浸
到了90年代初，阿勇前往澳洲讀書時認識了太太(馮潤
梅姊妹)。95年的時侯，因為太太快將回流香港，所以
她不斷的祈禱尋求，希望可以加入大埔的某一間教會。
結果在太太回到香港過完年，準備返回澳洲的時候，有
一對說國語的夫婦向她傳福音。從單張上，她看到是出
自大埔浸信會，於是她就明白神的心意，開始了埔浸的
生活。後來因為阿勇一家搬往北區，經太太鼓勵下，阿
勇都加入了埔浸。

爸爸在01年退休，當時他並不積極參與埔浸事奉。在
07年，爸爸一個人在國內的街頭暈倒，危急之際，他
向神祈求：如果今次能活著回家，他一定積極事奉神。
幸好最後有驚無險，而爸爸亦兌現承諾，再次受浸。適
逢阿勇兒子(諾豐)出生，在差不多時間中，阿勇一家既
有爸爸委身受浸，亦有兒子的嬰孩奉獻禮，可謂喜事
重重。

同心支持埔浸建堂
對於近年埔浸擬在山塘建新堂，阿勇一家三代皆表示支
持教會決定。他們都認同教會的遠象：發展新的福音機
遇、成為社區綠洲、服侍大埔及北區的鄰舍、一同協力
共建神家（詳情請看7月出版的第10期建堂快訊），並身體
力行，積極為此事付出努力。例如爸爸因為懂得拉二
胡，因此他這數年來都一直義教二胡，當中的奉獻都全
給教會建堂。事實上，他們認為按著各人的恩賜，委身
為教會的遠象努力，萬事互相效力，那就是建堂過程中
得到的瑰寶。

對新堂的一點期望
當問及他們對新堂的期望時，可看出三代人都有著不同
的期望。兒子希望他日地方大點的時候，活動都可以集
中點，不用太分散；阿勇則希望新堂可成為大埔的地
標，並希望教會的遠象皆可實現；爸爸則希望埔浸作為
地方教會，將來可加強照顧大埔居民及吸引更多未信的
大埔人返教會。至於新堂建築方面，他則希望有多點運
動的地方，例如健身房或羽毛球場；還有他希望東南方
向有多點窗，可為教會節省一點電力。最後他們希望埔
浸人更合一，明白神在擴堂上的心意。

你要專心仰賴耶和華，不可依靠自己的聰明。箴言3章5節

阿勇三代同堂

在擴堂的事上，教會邀請了不少弟兄姊妹撰文分享對擴堂的看法。然而，
一直以來，都極少聽到年輕人的分享。編輯組有見及此，特別留意在7月
9日擴堂祈禱會是否有年輕人出席。結果發現有約10位年輕人出席。於是
約了其中四位年青人，黃韵、勞子鋒、陳皓軒及黃尚禮 (正在讀大學，或
大學畢業)連同少年部部長陳思頴一同接受訪問，分享對擴堂的看法。

教會的歸屬感不夠，所以並不關心擴堂一事。覺得
若建到新堂，不是壞事，建不成也問題不大。

問：對教會推動擴堂的策略有甚麼看法？

答：有些人只返團契，沒有返崇拜，所以宣傳方面要更
多元化。此外，如何將教會的異象轉化成信徙的異
象也是值得思考的問題。有些人對擴堂沒有甚麼感
覺，可能是看不見福音的需要，建議教會多辦一些
外展的活動，例如探訪活動，讓會友更加意識到傳
福音的迫切性，當大家都可參與或出一分力的時
候，對教會的歸屬感和擴堂的支持度就會增加。

思頴補充：教會製作了週會包，到不同的團契講解
擴堂訊息，有助大家深入了解擴堂的詳情。

問：是否有關於擴堂的事或見証令你很深刻？

答：曾聽過劉執事的分享，說擴堂不在乎一幢建築物，
而是在乎合一的心，和定睛仰望十字架。對這論
述，一直記在心中。

總結：這次坦誠的交流道出了年輕人對擴堂的看法，無論
看法是正面、負面、或冷淡，都反映了部分人的一
些想法。正如劉執事的分享，希望大家能在神的引
領下，以合一的心，定睛仰望十字架，推展擴堂事
工。



願與你妳祢同行

籌款進展

文：陳思頴
少年部部長

我是你的姊妹，也是擴堂委員及大使。我渴望能
為教會多禱告尋求，多思考回應，更願成為溝通
的橋樑，為所愛的家付上一點點力量，與你共建
神家。

教會在這些年舉行了不同的擴堂聚會：tea chat、
早餐會、祈禱會、交流會等。因着時間限制與各
種原因，似乎未能與更多弟兄姊妹接觸及分享。
因著一個夢想-親身到不同團契讓弟兄姊妹加
深對擴堂的了解，彼此交流，我與柏匡及偉諾兩
位大使組成了一個小組，彼此分享禱告守望，不
論結果如何，我們願意與教會一同經歷。

當教會終於收到政府回覆地價，5月7日決定上
訴、7月9日分享更清晰的異象，讓我們更深刻感
受到，重要的不是此事成就與否，而是弟兄姊妹
是否願意踏上願意一同投入參與在過程中經歷
神！我們就此著手籌備設計了「擴堂週會包」，
並希望可就各群體的需要去調整，以配合適切的
分享與活動。

近幾星期大家也許會遇過我們與其他大使及牧者到訪不
同的團契，分享擴堂異象及資訊、玩遊戲、設置異象分
享中四個向度的祈禱角讓大家思想禱告、唱詩歌、分組
交流、回應思想問題與禱告。現時已接觸過少年、青
年、成年、長者、婦女、弟兄等不同的群體。很感恩，
參與的弟兄姊妹都很專心，也表示加深了認識及很投入
當中的思想禱告與交流時間，並開始思想如何更好地裝
備自己，期待成為神合用的器皿。我看到了美麗的圖
畫：弟兄姊妹樂意彼此分享，為自己也為肢體為教會守
望。這不單是擴堂的交流，更是生命的交流；是在建立
自己，也在彼此建立。

埔浸正經歷擴堂過程中重要的時刻，願在未知中我們仍
能定睛仰望神的帶領，並在禱告尋求中攜手同心同行。

(左起) 柏匡、思頴和偉諾在弟兄團分享擴堂訊息

由2008至2015年，各籌款活動共籌得3,866,828.32元。下表只列出2016年起，截至31/7/2017的籌款數字。

(截至31/7/2017)

2008年-2015年

2016年2月7日起進行

2016年2月至3月

2016年2月28日

2016年3月27日

2016年6月5日

2016年12月31日

2017年1月22日

2017年2月5日

2017年2月12-26日

2017年2月19日-6月25日

 

各籌款活動籌得的款項

建堂年糕義賣2016

建堂利是2016

沙維雅課程2015學費作建堂奉獻(餘數)

三潮宣教士述職分享會奉獻

建堂錢罌

沙維雅課程2016學費作建堂奉獻

西非影集義賣作建堂奉獻

建堂年糕義賣2017

建堂利是2017

建堂錢罌 2017

 

3,866,828.32

52,760.00

36,015.00

2,400.00

7,239.10

100.00

57,000.00

2,080.00

20,300.00

32,450.00

900.00

4,078,072.42

耶和華曉諭摩西說：
「你告訴以色列人當為我送禮物來；凡甘心樂意的，你們就可以收下歸我。」(出埃及記25:1-2)

小計 

小計 

4,388,715.36

8,466,787.78

合計 82,499,743.03

建堂定期利息
(人民幣四千二百七十六萬七千定期
終止和港幣五千萬定期) 

2011年8月起

建堂基金淨值 (2017年7月結餘)

建堂借款

82,149,743.03

350,000.00


